

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

La alianza de Italia con la "Entente"

Las cuestiones de Telégrafos y Correos han venido a agravar más las difíciles situaciones que atravesamos.

El telégrafo, como saben nuestros lectores, está clausurado y si parecer no lleva trazas de solucionarse el conflicto con la brevedad que el caso requiere, y los individuos pertenecientes al disuelto Cuerpo huelgan forzosamente y no saben qué han de hacer.

En el Correo, ha comenzado a funcionar el elemento militar y el reparto de la correspondencia viene haciéndose en la calle por los guardias municipales con gran retraso.

Por orden de la autoridad se ha fijado en la puerta de la administración de Correos un aviso que dice que han quedado suspendidos los servicios del «Giro Postal», «Caja Postal de Ahorros», «Valores declarados» y «Valores en metálicos ocasionados con este grandísimo perjuicio al Comercio y al público en general.

De desear es que este estado anormal en que nos encontramos desaparezca en un corto espacio de tiempo quedando todo solucionado favorablemente para todos.

L'Homme Libre ha publicado un artículo, en el que se dice:

«Es preciso que Tánger sea francés; esto es indispensable para Tánger, para el Marruecos francés y para Europa entera.»

La afirmación tiene una gran importancia y envuelve una gran injusticia. Cuando se están dando pruebas de amistad a la nación vecina, firmando con ella tratados comerciales y financieros, no nos parece que guarde reciprocidad con nuestra conducta lo que dice *L'Homme Libre*.

Nosotros pensamos lo contrario: pensamos que Tánger debe ser español; oremos que hay que insistir mucho en ello, porque lo abonan poderosas razones, y rechasamos por lo mismo este *ballon d'essai* que tan inoportuna mente lanza el diario ultrapirenaico.

La agrupación de fabricantes de tejidos de Barcelona, se ha dirigido a este Consejo provincial de agricultura para recabar de la agricultura que se dedique al cultivo del algodón, ofreciendo subvenciones proporcionales de simiente y cuantos recursos materiales se consideren precisos.

Los Sanjuanistas

Cumpliendo con lo establecido en su Constitución Canónica, mañana a las ocho y media en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen se celebrará misa y Comunion general.

Por la noche al toque de oraciones se tributará en honor de su patrón San Juan Evangelista una Solemne plegaria con procesión claustral a la que asistirán las Cofradías de Nuestro Padre Jesús Nazareno y la de Nuestro Señor en el Prendimiento.

Función extraordinaria

El próximo viernes y organizada por la señora doña Rita Saura se celebrará en el pabellón cinematográfico «El Brillante» una función extraordinaria a beneficio de los asilados de la Casa de Misericordia.

La empresa de dicho salón ha cedido gratuitamente el salón y los componentes de la compañía que allí viene actuando cooperarán al beneficio.

Las obras que se pondrán en escena son: «Esta noche es noche buena», «Los Angeles mandan», «El Refajo amarillo» y «Los campesinos».

Estos días pasados ha sido leído en la Cámara italiana el convenio firmado el 26 de Abril de 1915 en Londres, entre Italia, Francia, Inglaterra y Rusia. Lo que a Italia se acuerda y concede en este convenio es el precio que ella puso a su defección de la Triple Alianza y a su entrada en el grupo de enfrente.

Vamos a echar una ojeada sobre el texto de este tratado de Alianza, porque él nos ofrece una vez más la ocasión de comprobar los verdaderos motivos por los que luchó la «Entente».

En primer lugar observamos que este es un tratado de explotación y rapiña. En él se ofrecen a Italia extensos y variados territorios y una indemnización de guerra. «En la paz dice el convenio—Italia recibirá el Trentino, el Tirol meridional hasta Bronner, Trieste y sus inmediaciones, las provincias de Gorizia y de Gradisca, la Istria hasta Quarnero, Volosca, las islas de Dheron y de Lussán, las islas de Platania, de Unia, de Canticoli, de Palazzuolo, de San Pedro Norovio, de Asinello y de Grutosa.

Recibirá además Italia, la Dalmacia, Liearinka y Trobinjo; al sur todos los territorios hasta una línea que partiendo del mar cerca del cabo Planka siga la línea de división de las aguas, de manera que pasen a poder de los italianos todos los valles por los cuales los ríos viertan sus aguas en el mar cerca de Sublonico.

Italia recibirá también todas las islas que se encuentran al norte y al oeste de la costa de Dalmacia, excepto las de Grande y Piccola—Zirona, Buj, Solta y Brazza.

A continuación el convenio entre Italia y sus nuevos amigos enumera los territorios que han de ser neutralizados.

Como ven los lectores la «Entente» pretende llevar a cabo una paz democrática, sin anexiones ni indemnizaciones. (Que sarcasmo!) Estos son los pueblos que pretenden luchar por la libertad y el derecho de todas las naciones. Son las gentes que reclutan a la fuerza indios, árabes, argelinos, senegaleses, negros del Sudán, americanos del Canadá, australianos, para arrojarlos contra los hombres más civilizados de Europa y eso porque la civilización está en peligro. ¿Hasta cuando van a sostener esta ultrajante mentira los estadistas de la «Entente»?

Cada vez que se descubre un pacto se ve que es pacto de pillaje. Sin embargo, esto no impide que se levante Lloyd George, Asquith, Wilson o Clemenceau y hablen del imperialismo alemán, del insano deseo de conquistas de Alemania, del sueño del Kaiser de dominar al mundo con la espada de Hindenburg y por contraste del santo anhelo de paz justiciera y equitativa por la cual la «Entente» da generosamente la sangre más noble de sus pu-

blores. Contra este mismo hecho de falso deseo de libertad y de codicia verdadera no hay más medio que el que los centrales emplean sin titubear: ganar la guerra.

Si examinamos los discursos que los hombres de la «Entente» pronuncian para que las muchedumbres humanas los oigan y vemos después las conversaciones privadas de las cancillerías, los pactos, alianzas y convenios, comprendemos inmediatamente que en toda la conducta de la «Entente» no ha habido una hora de plena sinceridad. Es enorme, pero así es... Artificio, mentira y engaños, con los cuales han tratado de ganar al mundo entero para su causa presentando a los alemanes como gentes inhumanas, semi bárbaros, profesionales del asesinato, la violación, dilettantis de la guerra y sus horrores.

Pero un día se descubrió el pacto secreto entre Francia y Rusia en el que Francia por el Oeste y Rusia por el Este, se abrogaban el derecho de destruir la nación alemana, desarticulándola y repartiéndola. Otro día es este tratado de Italia en el cual se ve la codicia desmedida como precio de la más fea deslealtad de que hay memoria en la Edad contemporánea. Italia sabía donde iba al unirse al grupo de lobos que trataban de despedazar a los centrales. Como todos iban al saqueo, ella también quiso llevarse su parte ya que para hacerlo no le estorbó demasiado la conciencia. En este convenio de que nos estamos ocupando por el cual efectuó su alianza con la «Entente», se hizo prometer todas las tierras que los lectores han visto estampadas más arriba, y además dinero. En uno de los párrafos se declara: «Italia recibirá una indemnización de guerra correspondiente a su fuerza y a sus sacrificios». La suerte no la ha querido. Hasta ahora Italia lleva cobrado bastante pero no en dinero precisamente.

Aun queremos hacer resaltar otro punto muy interesante que hallamos en el tratado de Alianza de Italia con la Entente. Se trata de que Italia se comprometió en ese tratado a impedir cualquiera acción diplomática que pudiera entablar la Santa Sede con objeto de conseguir una paz. Al mismo tiempo Francia, Rusia y la Gran Bretaña se comprometían a apoyar a Italia en esta especie de mordaza que desde Abril de 1915 se intentó poner en la boca del papa para que no pudiera pronunciar la palabra «paz». ¿Se comprende bien el fondo tenebroso de esta conjura? Se deseaba que nadie hablase de paz hasta el exterminio de Alemania. Y los que así han procedido son los que todavía hablan del espíritu belicista de Alemania. Ora farsa más y de las más monstruosas.

Por lo visto la paz verdaderamente justa no puede venir mientras quede un alemán vivo sobre la tierra.

J. Rodríguez de la Peña.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo don Agustín Carlos Roca y su distinguido señora doña Julia Gascon que han venido con motivo del onomástico de su padre don José Carlos Roca.

De la vecina capital han llegado el reputado Doctor don Antonio Cuadrado y señora para asistir a la boda de su sobrina la bella señorita Josefina Sánchez Díaz.

Notas varias

En las primeras horas de la tarde de ayer se celebró en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia el matrimonial enlace de la bella señorita María Josefina Sánchez Díaz con el distinguido capitán del cuerpo de Artillería don Carlos Huélin y Gómez. La novia lucía elegantísimo traje blanco, amplio velo nupcial y el simbólico azahar, y el novio el traje de gala del Cuerpo a que pertenece.

Fueron apadrinados los contrayentes por don Joaquín Díaz Zapata tío y tutor de la desposada y doña Francisca Díaz Zapata en representación de la madre del novio doña Elisa Gómez y bendijo la unión el párroco de dicha iglesia don Joaquín Catá.

En el acto levantada ante el Juez municipal señor Terrer, firmaron como testigos don Manuel Dueto, don Juan Pereyra, don Eduardo Bares, don Adolfo Contreras, don Antonio Cuadrado, don Bartolomé Ferro, don Rafael Perales y don Luis González Quintas.

Los nuevos esposos a los que deseamos muchas felicidades marcharon en

el correo para Murcia, Granada, Málaga y Melilla fijando en esta última población su residencia.

—Por don Antonio y doña Concepción Martínez hermanos de nuestro amigo don Pedro Martínez Celdrán ha sido pedida en matrimonio la bella señorita Pepita Anaya González.

Nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

Enfermos

Se encuentra enfermo el precioso niño Pepito Fontenla Lizana.

—También se encuentra enferma la encantadora niña María Jesús Tapia Manzanares.

Letras de luto

Ayer tarde fué conducido al Cementerio de Nuestra Señora de Los Remedios en donde recibió cristiana sepultura el cadáver del que en vida fué querido amigo nuestro don Ricardo García Moreno Director y fundador del periódico «El Mediterráneo» que hace años dejó de publicarse.

La muerte del señor García fué sentida en toda Cartagena, pues el finado supo captarse las simpatías de todos los que le trataron.

Descansen en paz el alma de nuestro malogrado amigo y el Dios de la Misericordia derrame sobre su afligida espo a, hijos y demás familia el bálsamo de la resignación cristiana.

FOTOGRAFÍA ARTISTICA de

J. CASAU
Ozuna, n. 3, (antes Cañón)

NOTAS MUNICIPALES

ASUNTO ESCANDALOSO

Un poco de historia.—Hablando con el señor Marqués.—Siete mil ochocientos veinte pesetas de deuda.—La luz.—Otro ofrecimiento.

Como ya saben nuestros lectores, y de esto conviene hacer un poco de historia, allá por el mes de Noviembre del año pasado, surgió el conflicto de que el señor Marqués de Fuente Sol dispusiera en uso de sus perfectísimos derechos a la guardia civil del local que ocupan como Casa cuartel en el barrio de San Antonio Abad porque el Ayuntamiento le adeudaba unos cuantos miles de pesetas.

De esto ya nos ocupamos y el entonces alcalde don Casto Fernández nos aseguró que se había hecho un libramiento de mil quinientas pesetas, que estaba a la disposición del Marqués, para cuando quisiera firmarlo.

En aquella fecha el señor Marqués se encontraba en Morella y no pudiendo firmar aquí, rogó que le fuese mandado por su cajero, a lo que el Alcalde señor Fernández se opuso.

Transcurrieron algunos días, vino el Marqués y entonces ese libramiento, según nos aseguran, no apareció por ninguna parte.

Como resultado de esto hemos podido saber, que apesar de que el señor Fernández nos dijo una mañana en su despacho oficial que podíamos cesar en la campaña pues ya estaba todo arreglado y que el Marqués había tomado esa cantidad, cosa que ahora resulta que no es cierta, pues el Marqués no ha llamado peseta alguna de esas que decía don Casto Fernández.

Y ahora bueno es que sepamos también lo que el Ayuntamiento debe al señor Marqués, cuyos datos los hemos tomado de una nota oficiosa y que son:

Hasta el 31 de Diciembre de 1915	5.405
De Junio a Diciembre de 1916	805
De Febrero a Diciembre de 1917	1.265
De los meses de Enero, Febrero y Marzo de 1918	345
Total	7.820

De estas cantidades solo tiene recibidas el señor Marqués de Fuente Sol en 8 de Enero de 1917 un mes correspondiente a Mayo de 1916 y en 10 de Diciembre de 1917 le abonó el Alcalde entonces don Pablo Cazorla otro mes correspondiente a Enero de 1917, a razón de 115 pesetas cada mes.

Esto es la verdad de todo lo que ocurre con el asunto del Cuartel de la Benemérita de San Antonio y el lunes decidimos hacer una visita al señor Marqués con objeto de conocer ciertamente todo lo ocurrido.

El señor de la Figuera recibimos amablemente en su despacho particular donde nos dió a conocer todo cuanto ocurre con este asunto advirtiendonos que él no es a la guardia civil para cuyos individuos tiene siempre sus casas dispuestas, pero que no podía consentir de ninguna forma que el Ayuntamiento pudiera *morarse* como así parece, pues él ha tratado por todos los medios llegar a un arreglo, cosa que no ha podido conseguir.

Después nos felicitó por nuestra campaña en Noviembre del año pasado, la que lo tenía bastante intrigado, pues no parecía sino que «El Duende» estaba hablando con él apesar de encontrarse en Morella.

Dionos además varios datos que guardamos para continuar esta campaña que trae cola.

«El Duende» tiene en su carnet particular algunas cosas curiosas relacionadas con denuncias que el Ayuntamiento ha puesto al señor Marqués, apesar de adeudarle estas las siete mil ochocientos veinte pesetas.

También sabemos de un oficio del Alcalde por el que trataba de obligar al señor La Figuera a que hiciera unas reformas en el cuartel de la Benemérita del puerto de San Antonio y que importaban según un maestro de obras, unas cinco mil pesetas.

Y como final a estas notas, daremos a conocer cierta denuncia que se le hizo por el celador del barrio, por estar colándose una ventana del tan repetido cuartel.

Esto nos prueba que el Ayuntamiento no cesa de poner denuncias al señor Marqués, mientras éste se podía dejar pasar los meses y no recibir una peseta.

Las gestiones para que la Guardia Civil no sea quitada de este pueblo, van por muy buen camino y casi podemos asegurar que ésta continuará en el barrio, aunque claro está trasladándose de local.

Y por hoy terminamos lo de la Guardia Civil para continuar otro día, habiendo solo constar que el señor Marqués desde el Ayuntamiento y a la Guardia Civil no.

Del Alumbrado ¿que? Pues del alumbrado na. Que el pueblo sigue a oscuras y que el malestar entre los vecinos es grande.

Al ofrecimiento que hizo el señor Torres y del que ya nos ocupábamos el pasado lunes, tan solo ha respondido hasta ahora don José López Martínez, Alcalde de barrio y rico propietario que también está dispuesto a facilitar pesetas para que San Antonio tenga luz eléctrica.

El mitin se verificará probablemente el día 31 por la mañana en el salón del cine y será solamente de protesta por el abandono en que tienen las autoridades a los vecinos de aquel barrio.

Los oradores serán todos hijos del pueblo, no admitiéndose a ninguno que ostente cargo político.

Hora era ya de que San Antonio se diera cuenta del abandono en que se encuentra y sepa exigir de los que le representan en el Municipio la obligación que tienen de velar por sus intereses y de no prometerse cosas las vísperas de elecciones para poder alcanzar los sufragios.

Por hoy basta.

El Duende.

LA CANCIÓN DEL SOLDADO

Soldado soy de España y estoy en el cuartel, contento y orgulloso de haber entrado en él. Es honra singular ser militar.

Al toque de silencio que suena en el cuartel la madre del soldado resando está por él.

Al toque de diana alegre y español, despierta compañero que va a salir el sol.

Madre de mi corazón no te des pesar por mí que sirviendo a mi bandera es como te sirvo a tí.

Al juraría la besé y fué el beso una oración. Madre mía, Madre mía el que te daría con el corazón, envía la bandera al ondear.

El recuerdo de mi tierra en la paz como en la guerra conmigo vá, Alerta está.

¡Madre mía! ¡Patria mía! Cuando salgo a la campaña tu recuerdo me acompaña entre el ruido del cañón.

Y gritando ¡viva España! se me ensancha el corazón.

EL JEFE (hablando)

Soldados, la Patria entera para vosotros sagrada palpita en esa bandera que os entrega la nación.

Traidor es quien la abandona o la vuelve mancillada. Y la patria no perdona el crimen de la traición.

(CANTANDO)

Y gritando ¡viva España! se me ensancha el corazón.

En el valor al pelear está el honor del militar.

El recuerdo de mi tierra en la paz como en la guerra conmigo vá. Alerta está.

¡Madre mía! ¡Patria mía! cuando salgo a la campaña tu recuerdo me acompaña entre el ruido del cañón.

Y gritando ¡viva España! se me ensancha el corazón.

Sinesio Delgado

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

174